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2015年聖母軍大事記 
月份 重要事項摘要 

一 聖母軍組織：最高部門：台灣分團、 

督察區團：高雄海星督察區團、台中普天之后督察區團 

區    團：23個(其中個英語區團) 

支    團：260個(其中 3個青年支團) 

工作團員：2446人      

輔助團員：2087人 

御侍團員及協理團員：370人             統計至 2015年 10月止 

 

一、1月 5日分團第 760次會議  職員暨通訊員預備會 

(一)支團週會全勤(52次)名單提報分團，並於檢閱典禮時公開鼓勵； 

按總部示，聖母軍不以爭取全勤為目標，故不應以物質獎勵。 

(二)某區團所轄支團團長及副團長任期已滿，但團長未經指導神師許 

可却自行延長半年任期，此舉不符合手冊規定，不可行。故區團職員會同區

團神師於本週參加該支團週會，並即在週會中改選支團團長及副團長。 

(三)去年 12月 31日中和恆光天主堂萬應聖母支團 5位團員宣誓，尚 

有 3位團員將陸續於週會中宣誓。 

(四)聖母軍長袖 POLO衫 

    1.分團長沈學立姊已以電子郵件發給各區團訂購。 

    2.分團所轄各支團請訂購長袖 POLO衫，以便在各項活動時穿着。 

(五)台灣分團韓國朝聖活動，預定 4月 20~25日舉行；邀請朴圭雨神 

父擔任領隊。參加人數預計 30人。 

(六)方濟杜福傳譯本已校對完成，期於分團週年慶前出書，希望團員 

   人手一本研讀。 

(七)請大家繼續為方濟杜福列真品成立團隊祈禱。 

(八)王振華 蒙席訓話(聖母軍要加強靈修) 

聖母軍去拜訪教友，要能傳揚福音，傳達我們所知道的道理或 

知識，講一講聖人、軍旗圖案的意義、軍券、或支團主保、聖母、聖母升天等。不

然別人一問起，答不上來，就表示我們並不瞭解。 

新的團員來了，也要為他們講解，大家一起互相研究。對一般 

教會的知識也要能知道個大概，如洛雷托聖母是什麼意思？現在教會 

在靈修方面有很多的學派，有本篤學派、方濟學派、耶穌會學派、德勒撒學派，團

員都懂嗎？我們都不懂，如何去溝通？如大德蘭如何去瞭解？如大德蘭拿了一個大

枴杖是什麼意思？天主不是要我們當文 

盲，可是我們腦袋聰明，但就是什麼都不知道，這是我們的缺失。 

      我們對聖母軍的主保聖類思葛利寧的事蹟，說出幾個重點？他 
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的精神是什麼？我們能遵循聖類思葛利寧的靈修生活嗎？另杜福弟兄、愛德圭、亞

裴蘭博三人，做了那樣偉大的事工？愛德圭的靈修那裡來的？遇到問題時她會怎樣

面對？又如杜福弟兄為什麼要寫手冊？杜福傳記應要一條一條的去研究，不光是看

一看而已，看手冊是如何在他的傳記上一點一點表達出來。這樣我們的工作才有意

義，也才能和大家分享。 

二、2015_0109分團第 760次會議記錄 

(一) 台中普天之后督察區團 

1.年度內各級職員陪同區團神師司馬添神父訪視 21個支團。 

2.年度內陪伴慕道班領洗者計有 50位。 

3.針對福傳對象，印製福傳卡片，分發各支團運用 

(二)台北教會之母英語區團工作報告(內容可作培訓用)。 

1.到孤兒院探訪 6次，服務 8位兒童，工作時間 40.5個小時。 

2.到醫院探視，共探視 46位病人，工作時間 144個小時。 

3.家庭探訪，探訪 42個家庭（主要是探訪朋友和無法休假的勞工）。 

4.家庭玫瑰經，共為 124個念家庭玫瑰經。 

5.邀請教友辦理和好聖事，共邀請 406位教友。 

6.流動圖書館，工作了 94個小時。 

7.愛德工作- 共服務了 468位對象。 

8.堂區服務工作-服務了 2279個小時，包括聖體員，聖詠團和聖堂 

的服務工作- 輔祭，讀經和領經。 

9.擴軍-邀請教友加入聖母軍發。 

10.街頭和個人接觸-共接觸了 633個人。 

11.提供各種靈修方面的刊物及聖物（如玫瑰念珠，九日敬禮經文及 

聖經等） 

  (三)神師訓話  王振華 蒙席 

剛才總部來信特別祝福我們，提醒大家 1月 18日至 25日一共八天，是基督

徒合一祈禱週，若我我們付出心力，去工作、祈禱，相信我們一定能夠合一。 

總部提醒我們，但我們能不能做？以後要不要向主報告？這是 

一個精神，耶穌說，「你們要合而為一。」不去做就是不聽話，不合一， 

那就不好意思了。只要好好地去看祈禱手冊給我們準備的材料、熱心祈禱，好好去

做，一定會達到合一的目標。 

二 02月 13日第 761次會議 

一、台北基督之母區團： 

(一)2月 4日復興航空空難發生，即迅速連絡教友，次日在三軍總醫 

院松山分院探視院內受傷者。 

(二)張璧耀姐主動積極陪伴支團(如大直達味敵樓支團、南港中華之后支團、南松

山天主之母支團)開會、探訪病患、帶領多個慕道班、讀經班等，鼓勵支團

互相拜訪建立感情，以增加團員活力。 
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二、神師訓話    王振華 蒙席 

    四旬期是我們靈修復興的機會，我們的慕道班一步一步地認識了耶穌，四旬期

為慕道的兄弟姐妹舉行隆重的禮節，也是為每一位兄弟姐妹重新做天主子民的一個

好機會。 

四旬期從前叫封齋期，意思是守齋。我們靈修的守齋是為愛天主、為愛耶穌而

感覺到饑餓的痛苦。齋戒非常重要，教會重視大、小齋。真的能使我們在齋戒時感

到不舒服，才是齋戒。如抽煙的不抽、喝酒的少喝、喝咖啡的少喝、講閒話的少講

兩句等。教宗還特別提醒我們不要講閒話，省得講人家的壞話。另一方面是吃東西

要注意，大齋只吃一頓飽飯，小齋不吃葷等。但大齋只吃一頓飽飯，以後又喝牛奶、

又喝咖啡、果汁、巧克力，可以嗎？都喝飽，也就不是守齋了。 

教宗新年的要求：吃完你的餐點。意思就是把你盤子裡的吃完，不要剩下。教

宗對樞機們講 15條罪惡、毛病，雖是對樞機、主教、神父講的，我們同樣也有這

些毛病，所以也要注意。我們真的需要 24小時不斷的祈禱，每個時間都有罪惡，

都有危險，但每個時間天主願給我們恩寵，看我們願不願接受。 

 

二) 吕晶器 神父： 

我們守齋不要只守嘴巴齋，不只要注意吃，還有講話方面。另外，平常我們喜

歡做的，少點做；很多時候，我們不知不覺中成為一些事情的奴隸。如不能不上

Line啦、上網啦，每天定時定點守在電視機前面啦，被連續劇綁住那裡都不能去。

四旬期是一個讓我們自由的時期，在四旬期中也要練習讓我們自己得到自由。 

三 03月 13日分團第 762次會議 

一、桃園聖母聖心區團目前實際情況分析﹕ 

(一)2014年 12月 18日成立一個新支團聖母升天支團，團員 9位。 

(二)今年目標在中壢中豐天主堂成立一個新支團。 

(三)今年六月實施聖母軍人員自我評估調查表單。 

二、分團團長沈學立姊與神師王振華蒙席討論關於三峽二個支團試驗期時間過久

(一個支團 2年以上，另一支團 4年以上)，須請示總部如何處理。請大家為三

峽—家庭之后，望德之母這兩個支團祈禱。 

三、擴軍工作 

(一)新成立支團  

   三峽—家庭之后，望德之母、 

   中和—萬應聖母┌ 

   桃園—聖母升天 

   台東鹿野天主堂—憂苦之慰 

   花蓮富田天主堂—聖母諸惠中保 

   花蓮富田天主堂—聖母諸惠中保青年支團 

   桃園八德—聖母升天 

   花蓮富田天主堂—恩寵之母 
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   花蓮富田天主堂—天主寵愛之母  

   新北市蘆洲英語支團 

(二)開發中堂區 

 新北市三重天主堂∕五股天主堂 

 宜蘭市聖若瑟天主堂 

 台東宜灣天主堂(第二團) 

 基隆信一路天主堂∕瑞芳天主堂 

 苗栗通霄法蒂瑪聖母堂 

 蘭嶼天主堂 

四 04月 10日分團第 763次會議記錄 

一、台北基督之母區團職員於 3月改選，本次會議任命，4月接任：區 

團長董念蓉姊、副團長袁世敏姊、秘書謝天惠姊、會計韓菊清姊(連 

任)。 

二、台北顯靈聖牌聖母區團實際情況分析﹕ 

(一)鼓勵各支團與堂區的團體彼此尊重，不刻意凸顯聖母軍，而是盡 

力協助堂區福傳工作。 

(二)鼓勵每位團員研究聖母軍手冊，如分團神師王振華蒙席教導：『手 

冊上有的規定要遵守手冊上沒有的不要增加。』各支團努力配 

合區團要求，週會時閱讀區團所分配的手冊章節，並將研討的 

心得整合 200文字，於區團月會時與大家分享。 

(三)願景與成果： 

    1.大家研究手冊中聖母軍的真精神、真正實際工作；團長更有信心 

教導團員及分派團員每週的工作，也鼓勵年長而不方便受派工 

作的團員加入輔助團員的行列，繼續爲區團的福傳工作祈禱。                                                                                                                                                       

    2.年度工作目標是做好「巡迴圖書館」，即聯合區團的每個支團一 

起參與，輪流排班在「巡迴圖書館」與人接觸傳播福音。 

    3.因著與人接觸時的經驗，一些團員自覺對教義及靈修方面的匱 

乏，向區團要求提供針對教會內的認識與個人靈修的課程，區團非常樂意提

供，將提供一系列的進修課程。 

三、智慧之后支團：工作團員 9位，神師郝惠娟修女為關懷小組發起 

人，團員努力探望病人、老人，為病人和行動不便的教友服務、 

送聖體，並參加許多靈修課程，甚至在自家定期舉辦基督信仰團 

體聚會。 

四、王振華蒙席訓話  

    台灣聖母軍將去韓國朝聖。這是一個學習、表演的機會，也是一個檢閱。我們

去，讓人家看看我們是怎樣的聖母軍。我們的言語、行 

為、表達、服裝等是怎麼樣的精神？這是臨時練習做不來的，這是台灣教會普遍、

實際的一種生活展示。 
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    我們的行動應有禮貌，我們進聖堂是祈禱，不可以大揺大擺地發 

出聲音；若來晚了，不要嘰嘰喳喳。在聖堂裡，要講有用的、必要的 

話，無論在什麼地方，跟誰講話就講給誰聽，不需要讓別人聽。許多 

人講話像是喊話，讓很多人都可以聽到，這在團體中是很麻煩的。不要吵別人是一

種愛德，是一種愛德，也是一種禮貌，大家要在這一方面注意。 

下個月，台灣的聖母軍出門了，那邊的聖母軍都是我們的兄弟姐 

妹，見面時，要有出於信德和愛德的精神。但出去前，要先做好準備。服裝代表我

們的信仰，也代表我們的虔誠。我們所到的地方大家歡迎我們，為我們服務，能空

手去嗎？要看看人家需要什麼，不要把人家不喜歡的給人家，這是一般的禮貌。 

韓國人都請他們的致命聖人來做主保，但中國的致命聖人也一百 

多位。所以，朝聖時要看看人家是怎樣敬禮他們的致命聖人，怎樣向他們祈求？我

們要效法他們的精神。 

上次到韓國參加基督活力運動。韓國上萬活力員，唱起歌時驚天 

動地，靜默起來鴉雀無聲。領聖體時，出來進去完全一條線，一點都不亂，一點聲

音也沒有，我們能不能夠一樣？ 

明後天是慈悲敬禮最後二天，懇求仁慈的耶穌變化我們的心，讓我們做耶穌和

做聖母的好聖母軍。(節錄) 

五 5月 8日分團第 764次會議 

一、桃園英語區團現況(桃園聖母聖心堂 2個、南崁堂 1個) 

1.區團團員多為外籍人士，工作時間不定，所以開會時間無法固定。 

2.南崁支團目前成員只有 3位，都會參與區團所舉辦的各項活動。 

3.桃園上午開會的支團共有 4位團員。 

4.桃園下午開會的支團團員因這時時較為充裕、穩定，所以人數較多。 

二、花蓮窮人之母區團實際情況分析﹕ 

(一)在宋津翰神師和邱寶慧姊帶領下，各方面都有很大的進步，2014 

年增加了 7個支團，現有 18個支團，並繼續加強擴軍工作。 

(二)福傳牧靈方面：積極參加在地社區活動、探訪社會福利機構、慰 

問安養中心老人；陪伴神父送聖體，關懷老弱或患病教友。 

(三)靈修聖召方面：推動讀經班；舉辦青少年活動，鼓勵青少年追隨 

耶穌基督的步伐，並為此祈禱。 

(四)聖母軍成員多能配合花蓮教區牧靈計劃及大會的決議。 

(五)宋神父著手在台東、瑞穗富民天主堂擴軍；蘭嶼因交通不便無法 

到台灣參加會議，目前維持一個月開一次會；在宋神父帶領下 

希望 2015年台東可以成立聖母軍區團。 

三、苗栗無玷之母區團 

(一)2014.08.10銅鑼聖母軍善導之母支團；卓蘭聖母軍因人數不足， 

暫時停止運作；為圓墩堂及南庄堂能早日擴軍成功祈禱。 

(二)積極展開成人入門課程、成立善終祝禱團及各堂區禮儀培訓。 



第 6 頁，共 16 頁 

(三)推廣福音七步法，目前已有兩大讀經分享小團體穩定運作中。 四、王振華

蒙席訓話 

  5月 17日聖母軍要去韓國學習、朝聖了。現在講一些韓國天主教的開教的歷史，

讓各位認識。 

李檗是韓國天主教的始祖；李承薰是第一位領洗的；丁若鍾作「天 

主教要旨」；權日身翻譯「祈禱書」；權哲身創立「講學會」。韓國天主教稱上述最

早奉教的五個人為教祖。 

此外，丁夏祥著作「上宰相書」，以及金大建神父及崔良業神父。 

另一位周文謨神父，他是中國人，到韓國傳福音，後來在韓國殉道。另有崔仁吉，

他中國話講得很好，警方捉拿周文謨神父時，他把周神 

父先送走，自稱是周神父，結果因沒有鬍子被識破而殉教。 

從前，韓國社會分四個階級，有文武兩班為貴族、中人、常人及 

賤民。到北京進貢時，很多有理想的人把中國儒家、佛道及天主教的 

書帶回研究。權日身及權哲身、丁若鍾三兄弟等是著名的學者，他們聚在深山破廟

中成立「講學會」，李檗聽說了就趕去。他們認真研究「天主實義」，認真地傳起教

來。 

李檗是兩班，他到漢城講道，在金禹範家中講道，人聚集很多，對社會造成影

響，警察將平民抓起來了，沒抓兩班，金禹範致命了。 

「天主實義」是是利瑪竇寫的，韓國講道理就是用「天主實義」， 

丁若鍾研究了「天主實義」等教理書後，用韓國民間較易學的韓文作寫了「天主教

要旨」，福音傳揚開來。 

教宗到韓國為 103個聖人列聖品時，教宗喊出二個名字，一個是 

金大建；一個是丁夏祥。丁夏祥父親是丁若鍾，作「天主教要旨」，十分熱心，周

文謨神父請丁若鍾做傳協會會長。後來被官方抓進大牢時，他的在長子在旁侍候

他。丁若鍾致命後，他的長子也要跟著父親致命；丁夏祥是幼子，當時才七歲，和

媽媽及妹妹被掃地出門，但他們很熱 

心，什麼都不怕。丁夏祥 9次去北京請主教神父來韓國傳教，每次步 

行三、四個月。他把神父主教都請來住到自己家，照顧主教神父。主 

教看他不錯，教他拉丁文，將來做神父。但他還沒當神父就先致命了，母親及妹妹

都不跑，也都願跟著致命，全家人都是致命的，一點都不 

怕。所以他在韓國教會有崇高的地位 。 

我們去韓國做什麼？他們唸我們的書，用我們的書籍去傳福音。丁夏祥用漢文

寫「上宰相書」，顯示超凡的信德及文學造詣，有誰能寫的有他好？韓國的致命聖

人把我們的信仰帶到韓國去，他們在那裡，用天主聖言在那裡開花結果，直到現在。 

韓國的致命聖人把我們的信仰帶過去，現在我們去韓國看他們， 

是反過來去取經。我們要效法他們的勇敢、及他們的熱心祈禱。到韓 

國去，祈求韓國的致命聖人賜給我們有傳教的精神、犠牲的精神。 

六 6月 12日分團第 765次會議 
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一、台南無染原罪聖母區團 

(一)各支團多數長者居多，信德較薄弱，常以老弱殘兵自許。團員多 

數動能缺缺，對於擴軍和福傳工作便無法推展。 

(二)區團下半年規劃靈修課程，以重燃基督徒之熱火，進而推動培育 

課程。 

二、新竹宗徒之后區團區團目前實際情況分析﹕ 

(一)現階段重點工作 

1.區團視訪支團：區團每個月訪視一支團，指導神師常一起出席視 

訪增進神師對各支團的瞭解，亦對聖母軍團員有很大的精神鼓 

舞與觀摩學習作用。 

2.支團互訪：已實施多年，每次安排一支團出訪，由各支團自行決 

定欲拜訪的支團，彼此分享經驗與相互學習，增進團員彼此熟 

稔，並在區團會議中分享心得及建議，以增進支團的成長。 

3.區團志工隊每月固定到安養中心及安養院與老人家一起同樂，為 

能帶給他們一段溫馨快樂的時光。 

4.區團會議中宣讀總部來信及公報，深化團員對聖母軍組織的向心 

力與普世性意識。 

5.鼓勵各支團職員們踴躍參加區團月會；持續關心新成立的支團。 

6.新豐萬民之母支團及關西玫瑰聖母支團休會中，區團仍持續積極 

關心、輔導。 

三、台北玄義玫瑰區團 

(一)憂苦之慰支團和中和善導之母兩支團表現極為優異，憂苦之慰在 

監獄探訪和教化工作極為落實，而善導之母則在團員的年輕化 

極為努力，其他各支團團員仍維持穩定成長中。 

(二)本區團最資深的永和中華聖母支團仍呈停滯狀態；唯一的原民支 

團象牙寶塔開會狀態仍待加強。 

四、聖母基督徒之援助區團(英語區團) 

(一)開會地點:新竹市中正路 156-1號 聖母無玷聖心主教座堂聖母軍 

辦公室 

1.聖母無玷聖心支團：工作團員 12人，輔助團員 3人，試驗團員 5 

人。出席率：85% 

2.菲律賓人民之后支團：工作團員 24人，輔助團員 10人，試験團 

員 12人。出席率：100% 

3.天使之后支團：工作團員 1人，輔助團員 3人，試驗團員 0人。已沒有開會，

因為團員都已回家鄉，只剩下團長 1人。 

  (二)工作項目：(菲律賓人民之后支團) 

  1.志願當主講者和評論員 

    2.彌撒中收奉獻和提供接待服務、當輔祭員、歌詠團 
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    3.弟兄姐妹們需要經濟上或精神上的協助時，隨時準備去幫忙。 

(三)活動 

1.例行週會；在第一台彌撒前領念玫瑰經。 

2.每年 3月 25日檢閱典禮┌。 

3.五月聖母月，彌撒中領聖體後向聖母獻花，也在五月最後一個主 

日慶祝遊行後向聖母獻花 

4.每年九月八日和中文聖母軍團員一起辦慶祝聖母誕辰的活動 

5.十月最後一個主日，在中文彌撒後舉行「生活的玫瑰經」活動 

6.2015年 12月 20日，在台中舉辦區團團員的年度團聚活動及聖誕 

派對。 

7.使徒工作如探望病人、到養老院探望老人及探望弱勢兒童等沒有 

做，因大部份的團員受雇於家中，每月只有一個主日可以休假。 

8.天使之后支團要暫停，因為團員們陸續回去家鄉。 

五、神師訓話 

王秉鈞 神父: 

   「團員應常與聖母聯合」。這不只是一個希望，這是一個事實，與 

聖母聯合，是我們的力量。 

    聖母軍救人靈的工作，需要由團員內心做起。若真的要與聖母合 

作，要參與她的救靈工作，需要由內心說我要，我願意，我選擇做， 

且拚命去做。聖母是我們最堅強的支援，因此要效法她。但會有八條 

邪惡的魔鬼攻擊我們，那是自誇的頭、自私的頭、自足的頭、自負的 

頭、自愛的頭、自高的頭、自滿的頭、自主的頭。這都是相反聖母的 

謙虛的內在美德。 

    這讓我注意到，若真要在生命當中做謙虛的人，不自私、不自誇、 

不自足、不自負、不自滿、不自愛等等，應該有一個技巧，就是要學 

習感恩。承認我所是、所有的能力、智慧、力量、技巧、才華、好的動力都是天主

和我合作的成果，是天主的恩典，是天主白白給的，所以要感恩、感謝。因為承認

這些都是天主白白給的美好的恩典，我要接受、感謝、珍惜、好好的去使用天主給

的能力，為完成天主給的目標，就是造福人群、造福家庭，使我家庭的人都得到、

分享天主賞給的恩典。 

    比方說，你很會關心別人，請你感謝天主給你這顆心去關心別人， 

但關心別人要從你的家開始。從你的老爸爸、老媽媽、你的公婆、你的孩子，給他

們所需要的關心。不要只關心你的朋友，或是某些社會 

上與你一起的團隊朋友。要從家庭開始，讓家庭分享你愛的力量。若 

你有才華，不要只在外面發揮出來，要從家裡發揮出來。好好做菜， 

要讓家人說，媽媽很會做菜，比外面做的好吃；或是我們的家乾淨整 

齊。開會時常放蘭花、玫瑰花，有大自然的美景。但你家中有沒有蘭 

花？有沒有玫瑰花？不要家人每次回家都不開心。我認為為克服這 8  
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個頭，要從實際的生活開始，,美化你的家，讓你的家幸福。 

   用這些方式，來跟天主跟聖母媽媽合作，珍惜我們所得到的許多 

恩典，使用在我們的家，在我們信仰的團體，在我們的社會團體。那 

時候我們的福傳工作能做得更順利。 

七 7月 17日分團第 766次會議 

一、雲林諸寵中保區團區團 

「團員多為年長者且識字有限」確實存在於雲林區團的一些偏鄉支團，他們都是

好幾代的老教友，信仰堅定、服務熱誠，但年輕一代大多因求學、工作到大都市去，

致難以招募年輕團員；聖母軍的一些文書作業確實是有些支團須挑戰的工作，到目

前為止他們都盡力做好這工作，請為這些白天手執鋤頭努力耕作、晚上執筆用力寫

會議紀錄的團員拍拍手。 

二、台中普天之后督察區團 

(一)2016年 4月 12日全國聖體大會由台中教區負責籌辨，聖母軍擔 

任報到及場內任務，預估需要約 110位，請團員踴躍報名。 

  (二) 9月份召開之討論大會，6月 14日預發討論提綱(均依照去年分 

團討論大會議題)，請所有團員及早研讀準備。並與支團長們召 

開第一次籌備會議。 

三、神師訓話 

(一)裴育聖 神父 

    我是助理本堂神父，從越南來的。今天歡迎你們來到我們的堂區。 

我母親也是聖母軍，在我小時候常和母親一起打掃聖堂。越南的聖母 

軍很大，每個堂區都有幾百人，一個教區聖母軍就有 5000人左右。教 

會受苦的時候，也是教會成長的時候。 

聖母軍每天向聖母祈禱，因為孩子喜歡和母親在一起。我每天很高興親聖母一

下，擁抱她一下。你們有沒有呢？再次歡迎你們來，也希望你們為我們堂區祈禱。 

(二)王振華 蒙席 

     教宗為我中華 120位殉道聖人列品時，在伯多祿大殿上懸掛的圖 

像是從古書上取出來的。右邊一行是用中文寫的：「殉道聖人的血是新教友的種

子」，左邊是用拉丁文寫的。當中是十字架，葡萄樹，葡萄破 

了流出血，下面是蓮花，代表中華土地，象徵中華聖人的血流到中華土地上。 

  宣聖回來後，主教團成立一個委員會重新畫聖像，121個聖人每人 

都有固定的人頭，有了正式的畫像。這個圖，我們要好好去認識，去 

默想，也可為別人解釋，它是傳福音的動力。 

  羅馬聖部訂 7月 9日為中華殉道聖人節日，隆重慶祝可在 7月 9 

日附近的主日慶祝。為何要改在 7月 9日這一天？因為 1900年 7月 

9日這天上午，在山西太原，滿清政府總督自己出來拿了刀要殺教友， 

不到 2個鐘頭一下子殺了 26人。裡面有 2位主教、2位神父、有方濟 

會的修士、中國修道院讀書的 5位修士、7位修女、9位教友，整個聖 
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統都有了。修女們是瑪利亞方濟會的修女，都年輕堅定、高高興興地 

去殉道。這可能是聖部要把這一天訂為中華殉道聖人瞻禮日的意思。 

這一天大家應該好好去過，做默想。求天主賞賜我們也有殉道的 

  精神。(節錄)  

八 8月 14日分團第 767次會議 

一、新莊教會之母區團 

(一)三峽家庭之后支團經由雷神父及團員努力，訂於 8/15日聖母升天節宣誓；期

望三峽望德之母支團早日加入效忠聖母軍行列。 

(二)新莊上智之座支團團員多年長體弱，難以為繼。區團神師建議增加試驗團員

補充新血，故更改開會時間，成功找到 2位年輕試驗團員加入。 

二、善導之母支團： 

(一)團員 16人，全體團員在開會、工作、神修、及福傳、共融方面， 

繼續保持活力。 

(二)加深靈修，積極投入堂區各項牧靈與使徒工作、特別是「一領一 

福傳活動」，拜訪失聯教友、邀請友人來募道。 

(三)熱心參與並推廣耶穌聖心及聖母聖心敬禮，為世罪作補贖。 

(四)繼續招募新團員；加強聯繫輔助團員及團員間的共融與合作。 

九 一、9月 5日台中督察區團舉行討論大會。 

二、9月 6日台北市中山北路聖多福天主堂舉行聖母誕辰慶祝活動。   

三、9月 6日至 19日分團在桃園市大溪區及復興區舉行「基督旅行團 

活動」， 邀請新竹教區聖母軍共襄盛舉。  

四、基督之母區團 

(一)九月六日聖母誕辰慶節活動，由基督之母區團區團及聖多福天主 
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堂的英語區團共同合作。活動以聖母遊行為主。參加的有台灣 

分團 、英語區團、基督之母區團、顯靈聖牌聖母區團、基隆諸 

惠中保區團、玄義玫瑰區團、善導之母區團、教會之母區團等 

八個區團。為求整齊劃一聖母軍台灣分團團長特別指示：全體 

聖母軍團員一律穿著藍色短袖 POLO衫軍服上衣出席活動。 

(二)目前區團在南松山天主堂之地下室(大伯爾祈禱室)召開區團會 

議，日後找到適宜場所，本區團將變更開會地點。 

四、王振華 蒙席(為五月慶祝聖母軍 100年的聖母巡行全台作參考) 

  聖母誕辰遊行是我們奉獻給聖母的禮物。這是什麼樣的禮物呢？就是虔誠祈

禱。我們在遊行時，我們走在中山北路上，為台北市，為整個台灣、為整個民族虔

誠祈禱。 

   過去時常在遊行時聊天，嘻嘻哈哈，也不知講什麼？念的是什麼經？這樣的

遊行是給聖母送的禮嗎？值得我們去作反省。向聖母奉獻這個遊行，這個的神聖禮

儀，這不是要做給人看的。 

    在我們的禮儀方面有祈福日、齋戒日、感恩日等，都是大祈禱，許多聖堂都

沒有做，很可惜。祈福日、齋戒日、感恩日、犠牲日等都是台灣教會的大祈禱，大

祈禱是要遊行的。如為八仙塵爆、八八水災等祈禱、遊行。希望在大祈禱日，聖母

軍要好好和聖堂聯絡一下，好好地做。 

    齋戒日是在封齋期；祈福日在春節時；感恩日在中秋節；犠牲日應是在聖誕

節前，為初生的小嬰兒及堕胎而死的胎兒祈禱。希望大家回去後好好的看看瞻禮

單，和本堂神父聯繫，一定要好好推行這些大祈禱。 

    這次，我們要好好地、熱心地將我們的禮物呈獻給聖母，特別為八仙塵爆、

八八水災、天津爆炸等有許多的大災大難，好好地祈禱，做補贖。(節錄)   

十 10月 16日分團第 769次會議 

一、靈醫會之后支團  

(一)在呂若瑟神師帶領之下，13位工作團員熱心參與堂區福傳、牧 

靈、堂區服務等，至今領洗有 14 位，領堅振 24位。 

(二)全力輔助大同鄉崙埤地區、聖母護專成立青年支團之工作，祈求聖母護佑擴

軍順利。 

(三)每週安排支團赴聖母醫院探訪病人、輪流為四個部落社區服務， 

如打掃、撿垃圾…等，使社區與教會融合，並鼓勵更多部落的人 

進入教會。 

二、金門上天之門支團現況﹕ 

(一)努力研究手冊及教理，參考其他支團之優點，思索前進的方向。 

(二)協助堂區工作、關心教友的生活，聯絡感情。 

(三)加強教理、堅定信德，對慕道者、教外人福傳以及生活關懷。 

(四)協助外地來金門之青年學子以及服役軍人之生活以及信仰所需。 

三、神師訓話     王振華 蒙席 
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1917年 5月至 10月聖母在葡萄牙法蒂瑪顯現 6次，2017年就是聖 

母在法蒂瑪顯現 100周年紀念。在 2016到 2017年的一年間，我們要如何準備慶祝

法蒂瑪聖母顯現 100周年？ 這值得我們去反省，反省聖母告訴我們什麼？ 反省聖

母要我們做什麼？ 我們如何向聖母報告？ 

    1917年 5月 13日聖母顯現給方濟各、雅琴達、路濟亞 3個小朋友 

時說：「我是從天上來。」聖母要求三個孩子每天要熱心念玫瑰經，做 

克苦補贖，為蘇聯、為世界的和平祈禱。並邀請 3個小朋友每個月的 

13日見面。 

 6月 13日聖母要求 3個孩子每天要熱心念玫瑰經，並舉行「聖母無玷聖心敬

禮」；因為耶穌聖心願意在世界上實行「聖母無玷聖心敬 

禮」。並說，方濟各和雅琴達不久要去天堂了，路濟亞要留在世上一段很長的時間，

但聖母無玷聖心會幫助她。在這次顯現時，聖母並要求在每一端玫瑰經後加念：

「吁！吾主耶穌，請寬赦我們的罪過，救我們於永火之中。求你把眾人的靈魂，特

別是那些需要你憐憫的靈魂，領到天國裡去。」。 

     7月聖母要他們每天熱心念玫瑰經，讓他們看到地獄，罪人和魔 

鬼在永火中游來游去，好像在油鍋中炸油條。聖母告訴他們，這些人 

下地獄，是因為沒有人為他們祈禱。所以要為罪人祈禱、做補贖。 

  8月 13日因為 3位小朋友被拉去坐牢去了，3個小朋友本來很 

害怕，後來知道不會下油鍋，就不怕了，開始為罪人祈禱作補贖，3個小朋友一直

都不屈服，在牢裡度過了聖母升天瞻禮。所以聖母沒有在 

那天顯現，而是在 8月 19日三個小朋友放羊時，聖母特別顯現，安慰 

3個小朋友繼續努力。 

      9月聖母顯現要他們每天念玫瑰經，答應會顯大奇蹟，讓世人認 

識 3個孩子沒有騙他們。 

      10月 13日前一天晚上，當時有幾萬人等著，下著大雨，但當天 

中午 12點雨過天晴，大家都很高興。忽然天上出現異象，人們看到太陽上下跳動，

又左右旋轉像個火輪，眾人紛紛趴下，怕被打到，以為世界末日來了，呼喊：「天

主，垂憐我們！」聖母穿著加爾默羅聖母的衣服顯現，大聖若瑟抱著耶穌，耶穌降

福世界。這是法蒂瑪聖母顯現。 

不到 2年，2個小的孩子升天堂了。路濟亞怎麼辦？主教安排她到一個很遠

的地方去念書。後來在西班牙和葡萄牙交界之處作初學，一天早晨祈禱時，耶穌和

聖母在旁邊顯現，聖母站著，小耶穌在旁邊， 

聖母手中拿了一個聖心，耶穌說：看！我媽媽的心被刺札得血淋淋地，多麼痛苦。

妳和世界要為我無玷聖心所受的痛苦和侮辱作賠補，在每個月第一個星期六念玫瑰

經、領聖體，作默想。這就是「首星期六的聖母無玷聖心瞻禮」。希望沒做敬禮的

團員以後都要去做。(節錄) 

十一 一、11月 9日分團第 770次會議  職員暨通訊員預備會 

(一)主教公署秘書長范玉言神父邀請聖母軍於 2016年 9月 10日承辦聖母誕辰台
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北區聖母軍團員之禧年慶祝活動，可將聖母軍一整年的祈禱，愛德服務，信

仰生活...等與大家分享，相關的內容請與秘書長討論。分團於 11月 8日召開

臨時籌備會，邀集基隆諸惠中保區團、玄義玫瑰區團、教會之母區團、善導

之母區團共同討論。 

(二)區團旗及支團旗製作完成，請訂購之區團將舊旗繳交分團並領取 

新旗。 

(三)工作討論 

1.本支團明年 2月出席工作報告，因秘書當月要出國故無法不克向 

分團做報告，又因秘書希望能由自己做報告，請問是否可以改 

期？ 

分團回應：可以，延至下月做報告。 

2.常年大會是否可以邀請朋友參加？ 

分團回應：親朋好友皆可參加。 

3.輔助團員名冊歷年積累甚多，經連繫後，發現有些輔助團員拒接 

電話有些無法聯繫。前述之輔助團員是否可以繼續成為輔助團員？ 

分團回應：經確認沒能履行輔助團員應盡義務時，則應除名。 

二、11月 13日分團第 770次會議 

(一)苗栗無玷之母區團，共 13個支團。 

1.卓蘭堂聖母軍因人數不足、交通不便等因素，暫時停止運作。 

2.指導神師林安德神父，邀請公館堂主日學老師支援三義堂及卓蘭 

堂的主日學。 

3.今年暑期夏令營首次由苗栗鐸區青年學子帶領。 

4.推動每個堂口發展「家庭福音七步法」。 

(二)花蓮窮人之母區團現況 

1.區團不斷努力擴軍，神師宋津翰神父帶領區團職員輔導鳳林天主堂，準備成

立支團。 

    2.本月已和吉安德安天主堂接觸，區團團長將在 11月 16日去介紹 

聖母軍。 

3.宋神父計畫在花東地區每個堂區都有聖母軍團體，所以持續擴軍 

中。 

(三)至聖玫瑰之后支團 

1.支團在王蒙席的帶領下，目前有八位工作團員及兩位試驗團員，大家都熱心

愉悅的完成工作，發揮聖母軍的精神。 

2.全力投入堂區「1領 1福傳」，並為慕道班服務，本期慕道班有十 

位慕道者。 

3.參加兒童主日學教學、探訪工作、教導老人念耶穌禱文的祈禱等；有能力關

心、照顧到有需要的人，皆因得到天主的恩寵。。 

4.現正努力招募新團員。 
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(四)高雄海星督察區團現況﹕ 

   1.落實支團互訪及區團視察支團工作。 

   2. 7月 14日區團改選：張惠蘭姐當選為區團團長(連任)、林美杏姐 

當選為區團秘書。 

   3.9月 5日舉行區團第 753次會議，接著舉行「聖母誕辰紀念日暨 

慶祝劉總主教晉鐸 35年感恩彌撒」結束後聚餐慶祝。 

(五)神師訓話    王振華 蒙席 

     聖母軍手冊上明白提到輔助團員是為聖母軍的工作祈禱，是聖母軍很大的力

量，是不可缺少的力量。手冊上並沒有提到工作團員要不要為輔助團員祈禱，但理

所當然，工作團員也應該為輔助團員祈禱。所以輔助團員要和工作團員保持很好的

連繫，若輔助團員及工作團員彼此不連繫，關係就斷掉了，沒有輔助團員的祈禱，

工作團員的力量就沒有了，十分可惜。 

    所以，要知道誰是我們的輔助團員？可以用什麼方法讓工作團員和輔助團員互

相認識？我想，可能的話，一個輔助團員認養一個或二個工作團員，成為工作團員

的支持者；一個工作團員就有幾個輔助團員來支持他(她)為聖母軍工作。所以，如

何讓輔助團員與工作團員常常保持連繫呢？可能的話，輔助團員有一個卡片，清楚

每天要為那位工作團員祈禱，工作團員也有一個卡片知道那位輔助團員在為他祈

禱，彼此成為一組，彼此祈禱，且固定一年或半年換一換？若如此，經常聯繫就不

會斷掉了。也希望大家提出更好的構想。 

    其次，大家要反省我們與教宗的關係如何？教宗關心整個世界，特別關心牧靈

的問題。現在的世界相當大、相當複雜。教宗這個月到那裡去呢？（大家不知道！）

但教宗要我們為他祈禱，我們不知道教宗到那裡去了，怎樣為教宗？這個月，教宗

去非洲，非洲是很苦的地方，那裡原都是殖民地，那裡很亂很複雜。教宗去那裡，

很需要我們的祈禱。這幾個月教宗還去美國及古巴。一般世界的對教宗評價相當滿

意。但我們的祈禱有沒有做到？因為教宗是我們的頭。 

    上個月的主教會議主要是討論家庭問題，是教宗領導的，我們要關心教宗，需

要為教宗祈禱。 

    聖母軍團員應帶領所有教友為教宗祈禱。(節錄)  

十二 12月 11日分團第 771次會議 

一、台北玄義玫瑰區團 

(一)本區團之永和中華聖母支團無法繼續開會；新店的原民支團象牙 

寶塔也出現無法開會的情形。 

(二)今年高福南神父接任永和堂，高神父對聖母軍極為友好，也極支 

持聖母軍的工作，因此本區團將利用此一機會，期使中華聖母 

支團能恢復開會。 

(三)新店象牙寶塔支團由於開會人數嚴重不足，以至於無法開會已逾 

半年，目前該支團由新任的副本堂司鐸林貞生神父帶領，林神 

父已著手重塑該支團的人員，期能在 2016年再恢復原有的正常 
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運作。 

二、基督之母支團 

(一)本支團有 8位工作團員及 18位輔助團員，因林瑞德神師的陪伴 

及指導，幫助團員在靈修上，特別是在個人接觸的福傳工作方 

面，今年有大幅的成長。我們願意在所接觸到的人，分享我們 

與天主的關係，在送福傳卡或祝福卡時，不論是教友或非教友 

都很喜歡。 

(二)本支團的團員們都是上班族，因此工作的重點大都是以服務本堂 

區為主，例如陪伴募道者、兒童理班的教學、彌撒禮儀的服務， 

以及個人的靈修成長。 

三、12月 5日分團在大溪聖方濟園區常年大會，請敬邀神師、輔助團 

員及家屬共同參與。 

四、神師訓話   王振華 蒙席：     

    這星期二(12/8)過聖母無染原罪瞻禮，這與聖母軍有什麼關係？「聖母瑪利亞

始胎無原罪者」的經文是聖母軍每天念的連貫經！聖母無染原罪像聖母的腳底下蛇

咬著蘋果，但台灣聖母無染原罪像聖母腳底下蛇咬的那顆蘋果不知到那裡去了？有

人說被「蘋果日報」都買去了，好可怕！ 

    聖母無染原罪像就是我們的軍券，軍券從左向上往右下的拉丁文句子是：「我

要把仇恨放在你和女人，你的後裔和她的後裔之間，她的後裔要踏碎你的頭顱，你

要傷害他的腳跟。」(創三 15)這段經文是從創世紀來的。創世紀記載了天主預許人

類的得救。因我們的原祖父母吃了禁果，天使把門關閉了，世界上都成了蛇的俘虜

遭難。在沒有希望時，天主許下她的後裔要拯救整個世界。所以，聖母無染原罪瞻

禮和聖母軍、和現在人類的得救、和現在的教會有沒有關係？聖母無染原罪與聖母

軍分不開的！看著聖母無染原罪像、看軍券念經文時，感覺是不一樣。 

    明天是聖年的開始，聖年開門與聖母無染原罪像是有關係的，關係「開門」的

問題。因原祖父母吃禁果後地堂的門關閉了，天主派了天使拿了寶劍不准人進來。

等到救世主耶穌再來開門。所以，創世紀第 3章記載了地堂的門已經關閉了；以後

耶穌要來，經過聖母瑪利亞來開門，是聖母瑪利亞在開門！聖母瑪利亞接受天使的

報告，要懷孕生子，起名叫耶穌，就是我們的救主，我們才有今天。 

    明天是聖年的開始。聖門開門的典禮在天主教週刊寫了許多，大家有沒有看？

大門是銅的，有 16塊銅版像，從左邊向下到右向下，最左邊是天使拿了寶劍把守

地堂，不准人進去，關門大吉。現在要開門，是耶穌為我們開門。默世錄第 3章耶

穌站在門前敲門，敲我的門，敲你的門，敲門做什麼？耶穌說；「看！我在立在門

口敲門，誰若聽見我的聲音而給我開門，我要進到他那裏，同他坐席，他也要同我

一同坐席。」(默三 20)耶穌敲我們的門，不是來討債的，是來給我們請客，這是聖

經創世紀及默世錄的門。耶穌自己特別在聖若望福音說：我是門，我是羊的門，我

的羊認識我，我也認識我的羊，我的羊經過我的門進去，可以得到豐富的營養；出

來平平安安，因為有我保護他們，我要賜給他們生命，賜給他們豐富的生命。聖年
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教宗在牧函特別提耶穌的門、羊的門、還有耶穌敲的門，要不要開？還是告訴耶穌

我不在家，等一等再說？ 

    明天我們開始聖年大典，要去進聖門，辦告解，領聖體，得大赦，無罪一身輕，

求天主赦我們的罪、赦我們的罰。這就是聖年，赦我們的罰。明天開始聖年了，感

謝天主給們大恩典，在兵荒馬亂的世界，教宗提出來天主的慈悲、天主的面容。團

員們能不能看到天主的面容？有的人揺頭、有的人點頭，都有理。天主是無形無像

的，怎麼能看到？連斐理伯也提出把父顯示給我們看看吧！耶穌講解「斐理伯！這

麼長久的時候我和你們在一起，而你還不認識我嗎？誰看見了我，就是看見了父。」

(若十四 9) 

    所以，教宗的通諭上說，從耶穌的面容上看到天父，看到天父無限無量的慈悲。

我們是有福的，我們生活在無限無量天父的慈悲裡。今年要求天主給我們得赦罪罰

的大聖寵，也為世界和平及教會祈禱。恭喜大家禧年。(節錄) 

 


